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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Incluyen en Ley de Salud el concepto de posvención del suicidio  
En un intento más por atender el fenómeno del suicidio, el Congreso del Estado aprobó 
incluir en la Ley de Salud, el concepto de posvención del suicidio, el cual tiene como fin 
reducir la carga emocional provocada por el suicidio de un familiar o ser cercano, 
favoreciendo el procesamiento psíquico del impacto. En reformas aprobadas por el pleno 
de la 75 Legislatura del Congreso del Estado a la Ley de Salud se indica que le corresponde 
a la Secretaría de Bienestar desarrollar acciones y programas para detectar, atender y 
prevenir conductas suicidas, así como estrategias para la posvención del suicidio. De 
acuerdo con el dictamen presentado al pleno de la 75 Legislatura por los integrantes de la 
Comisión de Salud estas acciones tienen un carácter prioritario ya que el suicidio está lejos 
de dejar de ser una problemática mundial, pues la inserción del individuo en la sociedad es 
indiscutible; quien ha acabado con su vida rompe el tejido social y deja una huella 
imborrable.  
 
Poder Legislativo reforma y mejora leyes de Salud y de Transplantes 
Para promover la prevención del embarazo en adolescentes y fomentar la donación de 
órganos, el Pleno de la 75 Legislatura aprobó reformas a Las leyes de Salud y a la de 
Trasplantes y Donación de Órganos en Michoacán. En Sesión extraordinaria celebrada este 
jueves 11 de abril, las y los legisladores michoacanos aprobaron una reforma al artículo 31 
de la Ley de Salud del Estado, presentada por las diputadas Mónica Estela Valdez Pulido, 
Samanta Flores Adame, Ana Belinda Hurtado Marín, Mayela del Carmen Salas Sáenz y 
Andrea Villanueva Cano, así como por el diputado Ernesto Núñez Aguilar, a fin de prevenir 
el embarazo adolescente. A partir de ahora, las instituciones públicas tienen la 
responsabilidad social de respaldar los esfuerzos encaminados a prevenir el embarazo 
adolescente, con base en las líneas de acción y políticas sanitarias vigentes; considerar 
como acciones de salud pública la prevención y control de adicción, la salud sexual y 
reproductiva, la prevención de embarazos de niñas y adolescentes con pleno respeto a sus 
derechos humanos. 
 
Exhorta Congreso a realizar campaña de enfermedades renales en Michoacán  
La 75 Legislatura del Congreso del Estado aprobó un exhorto al Ejecutivo estatal para que, 
en la medida de la disposición presupuestal del próximo año, ponga en marcha una 
campaña que incluya pruebas de laboratorio gratuitas para la detección de enfermedades 
renales. Esta campaña habrá de realizarse en el marco del Día estatal del riñón y la 
prevención de las enfermedades renales que, a partir de 2025, se celebrará el primer 
viernes de cada mes de marzo, por decreto legislativo. La finalidad de establecer el Día 
estatal del riñón, busca crear conciencia entre la población, las instituciones de salud 
públicas, privadas, autoridades estatales y municipales sobre la importancia de prevenir 
daños en la salud de los riñones y la necesidad de impulsar estrategias para reducir el 
creciente impacto de la enfermedad renal en todo el estado. 
 
Boletines: 
 
Aprueba Legislativo: Tendrá Michoacán “Día Estatal del Riñón y Prevención de 
Enfermedades Renales” 
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75 Legislatura marca como una prioridad la prevención del suicidio en Michoacán 
 
Poder Legislativo reforma y mejora leyes de Salud y de Transplantes 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Arrancan campañas por presidencias municipales y diputados en el primer minuto 
de este lunes 
Desde el primer minuto de este lunes 15 de abril levantarán el telón miles de candidatos a 
presidencias municipales -incluyendo regidores y síndicos- así como diputados locales. La 
meta es el 2 de junio cuando se llevará a cabo la elección más grande en la historia de 
México. Son casi 10 mil personas las que andarán casa por casa pidiendo el voto del 
electorado. No acudirán a Cherán, en donde no permitirán que se pegue propaganda 
electoral ni se realice proselitismo. Decenas de comunidades indígenas han advertido que 
dejarán instalar casillas. Morena, PT, Verde Ecologista, PRI, PAN, PRD, Movimiento 
Ciudadano, PES, Fuerza X México, Michoacán es Primero, Más Michoacán, son los 
partidos políticos que postularán candidatos, aunado a que habrá candidatos 
independientes en Charo, Zitácuaro y Uruapan. 
 
Seis candidatos pelearán por la presidencia municipal de Morelia 
La presidencia municipal de Morelia, estará disputada por un total de seis candidatos para 
este proceso electoral con el arranque de las campañas locales a partir de los primeros 
minutos de este 15 de abril. Entre los aspirantes, solo una mujer decidió registrarse ante el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para competir por la alcaldía de Morelia, es decir, la 
ex edil de Turicato Gisela Vázquez Alanís por el partido Tiempo x México.  
 
Renuncia Juan Bernardo Corona a planilla de Alfonso Martínez  
El perredista Juan Bernardo Corona Martínez renunció a formar parte de la planilla de 
Alfonso Martínez Alcázar, quien busca la reelección en el gobierno de la capital, 
abanderado por la mancuerna PAN-PRD. A través de un comunicado, Juan Bernardo 
Corona manifestó que tomó la decisión de dejar de lado su aspiración por congruencia 
política, anteponiendo el interés social antes que el personal. “Alfonso Martínez debe ganar 
la alcaldía de Morelia, por lo que nada debe intervenir en su triunfo, que será contundente; 
nada es más importante que sacar a Morena”, expresó. 
 
Edna Díaz va a la planilla de Alfonso 
La diputada federal, Edna Díaz Acevedo será la que sustituya al renunciado Juan Bernardo 
Corona Martínez por parte del PRD en la planilla del releccionista Alfonso Martínez Alcázar 
por Morelia, confirmó la dirigencia estatal perredista. A horas de que arranquen oficialmente 
las campañas en el proceso ordinario local, el exsecretario de Seguridad Pública de Silvano 
Aureoles Conejo asumió este domingo su renuncia a la planilla argumentando que en su 
contra se desató una “burda campaña mediática” operada por parte del Gobierno Bedollista, 
con la intención de golpear a Alfonso Martínez. 
 
Juan Bernardo Corona se bajará de la planilla de Alfonso Martínez para no generar 
conflictos: PRD 
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El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova dio a conocer que Juan Bernardo Corona Martínez, aspirante a regidor en la 
planilla de Alfonso Martínez Alcázar, quien buscará la reelección en Morelia, se bajará de 
la contienda. Informó que el ex secretario de Seguridad Pública de Michoacán, determinó 
por su propia cuenta renuncia a la cantidatura, debido a que no quiere dar motivos a los 
otros partidos políticos para atacar al edil moreliano, por lo que lo consideró una decisión 
particular. 
 
Minerva Bautista no ha sido avisada para sustituir a Juan Bernardo Corona en 
regiduría 
La dirigente en Morelia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Minerva Bautista 
Gómez dio a conocer que hasta el momento, el dirigente estatal del Sol Azteca, Octavio 
Ocampo Córdova no le ha notificado si, ella será la suplente en el lugar que dejó Juan 
Bernardo Corona Martínez. La también regidora, expuso que hasta el momento, la 
dirigencia estatal no ha determinado quién estará ocupando ese lugar, luego de que esta 
mañana el ex secretario de Seguridad en el Estado, anunciara que no continuaría en la 
planilla del candidato del PRD-PAN, Alfonso Martínez Alcázar para no generarle conflictos 
frente a otros órganos políticos.  
 
Revisión de espectaculares seguirá en campañas electorales 
Morelia seguirá con la inspección y, en su caso, imposición de sanciones a empresas que 
instalen anuncios espectaculares en condiciones de irregularidad, con independencia de su 
contenido electoral o no. Así lo señaló la secretaria de Movilidad y Orden Urbano, Joanna 
Margarita Moreno Manzo, en entrevista colectiva efectuada en el Palacio Municipal.  
 
Candidatos tienen hasta hoy a medianoche para subsanar observaciones ante 
IEM 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) inició la etapa de sesiones 
para la resolución de registros de las Candidaturas que contenderán en las elecciones de 
Diputaciones Locales y Ayuntamientos para el Proceso Electoral Local Ordinario del Estado 
de Michoacán (PELO2023-2024). Tras 10 días de revisión minuciosa de los requisitos y 
verificación del cumplimiento de reglas básicas como son la paridad de género de manera 
vertical horizontal y transversal, así como de medidas afirmativas, a favor de grupos 
históricamente discriminados, el IEM inicia la etapa validación de las candidaturas que 
participarán en las próximas elecciones. 
 
Acusan A Alfonso De ’Piratearse’ Lema Campaña De Partido Español Fascista 
Acusan en redes sociales al cuatro veces candidato del PAN y PRD a la presidencia 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, de copiar la frase de la campaña «Llegó la 
hora», del partido de extrema derecha Vox de España. La nueva imagen de Martínez 
Alcázar, con la que promoverá sus propuestas durante mes y medio que duran las 
campañas, utilizará esta frase que en España no fue nada bien recibida por el «veneno» de 
palabras fascistas.  
 
Plantea Raúl Morón política medioambiental estricta en Michoacán  
El candidato de Morena-Verde-PT al Senado de la República, Raúl Morón Orozco, señaló 
la necesidad de fortalecer la política de medio ambiente a largo plazo, para la preservación 
de los mantos acuíferos y la reforestación de los bosques en Michoacán. En el marco del 
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debate entre candidatos al Senado de la República, celebrado la noche de este domingo, 
ante los cuestionamientos de los periodistas Naomi Carmona y Carlos Monge, dijo que 
Sembrando vida constituye una política pública que ha dado resultados.  
 
¿Qué hizo por el medio ambiente?: Beto Lucatero a Morón 
Durante su paso por el Senado de la República y la presidencia municipal de Morelia, Raúl 
Morón Orozco no hizo nada por el medio ambiente, según el candidato a senador de Fuerza 
y Corazón por México, Carlos Humberto Lucatero. “Morón faltó a 172 sesiones cuando fue 
senador y presentó 16 iniciativas, de las que no se aprobó ninguna”, acusó el candidato del 
PRI, PAN y PRD, pero Morón tendría otros datos.  
 
Exige Morena Michoacán renuncia de Silvano Aureoles a candidatura por hechos 
ocurridos en Arantepacua 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, afirmó que la supuesta renuncia de 
Juan Bernardo Corona a su candidatura como regidor de Morelia no fue por un acto de 
congruencia, “fue por cálculo electoral, y porque era un candidato incómodo que daba 
muestra de la clase de proyecto político que encabeza Alfonso Martínez en su intento por 
mantenerse en la presidencia municipal”. Alfonso Martínez incluyó a Bernardo Corona, ex 
secretario de Seguridad Pública durante el gobierno de Silvano Aureoles, en su planilla de 
candidatos a regidores; sin embargo, los habitantes de Arantepacua han llevado a cabo 
protestas para recordar que él es responsable de la incursión de la policía en la comunidad 
indígena, lo que dejó como saldo 4 muertos, heridos y violaciones a los derechos humanos.  
 
Pide Michelle Garibay Coco mejorar educación y la atención a las pcd  
Los individuos egresados del sistema educativo público nacional están en riesgo de ser 
eliminados como competencia por “las máquinas”, por falta de habilidades que den valor a 
las personas frente a las tecnologías de la comunicación y la información, advirtió Michelle 
Garibay Cocco, candidata al Senado de la República en segunda fórmula, por el partido 
Movimiento Ciudadano (MC), en el debate organizado por el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), este domingo. En su intervención en el tema Educación y Deporte, 
cuestionada sobre la necesidad de revisar los contenidos educativos y los libros de texto, 
Michelle Garibay indicó que la educación es un “tema extenso”, donde lo primordial es 
evaluar cómo se ha adaptado la educación a los cambios sociales.  
 
Carlos Torres Piña mantiene ventaja en Morelia: Encuesta de Massive Caller 
A unas horas de que inicie su campaña por la presidencia de Morelia, el virtual candidato a 
la alcaldía capitalina por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se 
mantiene al frente en las preferencias electorales rumbo a las elecciones del próximo 2 de 
junio. De acuerdo con un estudio de la encuestadora Massive Caller, el morenista Carlos 
Torres Piña presenta una preferencia del 44.3 por ciento, con lo que le saca cuatro puntos 
porcentuales al actual presidente Alfonso Martínez Alcázar, quien tiene sólo el 40.2 por 
ciento. 
 
Ernesto Núñez llama a dejar de lado guerra sucia en campañas 
Luego de un mes y medio de campaña y recorridos por las calles y comunidades del Distrito 
8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar afirmó que entre la ciudadanía se percibe que “trabajo 
mata grilla”, por lo que no tiene necesidad de involucrarse en “guerra sucia” de cara a las 
elecciones del próximo 2 de junio. Al iniciar la “segunda vuelta” de la campaña, el 
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abanderado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena y Partido del Trabajo 
(PT) afirmó que la ciudadanía tiene gran aceptación por su proyecto y el que encabeza, a 
nivel nacional, la candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.  
 
IEM rechaza registro de candidaturas del PES y PRD en Michoacán 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha rechazado el registro de 18 candidaturas para 
gobiernos municipales y una fórmula para diputados del Partido Encuentro Solidario (PES), 
lo que supone un revés significativo para dicho partido y podría afectar su desempeño 
electoral. Durante una sesión pública celebrada el sábado pasado, la consejera presidenta 
de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEM, Araceli Gutiérrez Cortés, 
explicó que las 18 candidaturas del PES fueron rechazadas debido al incumplimiento de 
requisitos.  
 
¿Quiénes son los candidatos a diputados federales en Morelia? 
El próximo 2 de junio se jugarán dos diputaciones federales en Morelia y hay seis 
candidatos registrados. Aquí te decimos quiénes son y qué proponen. Sus propuestas están 
registradas en el portal del Instituto Nacional Electoral (INE), en donde se pide que cada 
candidato además registre una propuesta específicamente dirigida a la equidad de género. 
Para todas las candidaturas federales, se registraron siete partidos en total, divididos en 
dos coaliciones y Movimiento Ciudadano (MC), que va solo. Fuerza y Corazón por México 
es la coalición compuesta por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la 
Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) y Sigamos Haciendo Historia es 
la coalición que engloba a morena y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de 
México (PVEM).  
 
Impulsará Carolina Rangel Sistema Nacional de Cuidados, para el desarrollo de 23 
millones de mujeres 
En México 23.8 millones de mujeres se dedican al cuidado de integrantes de su hogar o de 
otros hogares, lo que hace impostergable la implementación del Sistema Nacional de 
Cuidados, afirmó la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la diputación 
federal del Distrito 10, Carolina Rangel Gracida. “Está situación desigual que afecta a tres 
de cada cuatro mujeres mayores de 15 años, tiene un fuerte impacto en sus vidas, pues 
limita su participación en el mercado laboral, su acceso a la educación y oportunidades de 
desarrollo, perpetuando desigualdades de género y dándoles una carga desproporcionada 
de trabajo”, señaló.  
 
Rescate nacional, misión de las y los candidatos de la Coalición Fuerza y Corazón 
por México: Araceli Saucedo 
La candidata del PRD, PAN y PRI destacó la pluralidad política es una característica que 
rige a nuestra sociedad, y a través de ella, quienes conforman parte de este proyecto tienen 
la determinación de construir y alcanzar grandes acuerdos con fortalezas que se dan a 
través de las coincidencias y el bienestar de México y Michoacán como objetivo común. 
“Estamos decididas y decididos a seguir siendo el puente entre sociedad y gobierno, 
expresando el pluralismo y la voluntad de la ciudadanía, por tanto, somos un instrumento 
clave para el rescate nacional”.  
 
‘Que Memo se tranquilice, está muy angustiado’  

https://candidaturas.ine.mx/
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Yankel Benítez asegura que ni el candidato tricolor René Valencia, ni el amago de su 
hermano Guillermo Valencia, líder estatal del PRI, de expulsar a militantes del tricolor que 
decidieron sumarse a la campaña de Alfonso Martínez, le quita el sueño a los alfonsistas de 
cara a la elección del próximo 2 de junio. “Que se tranquilice (Memo Valencia), porque se 
ve que está muy angustiado”, señala el secretario del Ayuntamiento, segundo a bordo del 
equipo político del alcalde Alfonso Martínez y excontralor interno en el Congreso de 
Michoacán, en entrevista durante el programa Casilla 24, de Primera Plana MX. 
 
Encabezan JP Celis y Fabiola Alanís pluris de Morena en Michoacán  
Juan Pablo Celis Silva y Fabiola Alanís Sámano encabezan las posiciones uno y dos de la 
lista de candidatos de representación proporcional -o pluris- de Morena, para la 76 
Legislatura del Congreso de Michoacán. La Comisión Nacional de Elecciones de Morena 
dio a conocer este viernes la lista de los seis lugares que se había reservado, y que designó 
directamente el Comité Ejecutivo Nacional sin ningún método de encuesta o insaculación. 
En la posición número tres, Julieta García Zepeda; cuatro, Alejandro Estrada Salinas; cinco, 
Jennifer Martínez Murillo y seis, Víctor Hugo Zurita Ortiz. Se ratificaron también las 10 
posiciones dadas a conocer el pasado martes, en que fueron seleccionados mediante 
sorteo en tómbola, y que son: En la posición siete, Aparicio Cuiriz Elesvan; en el lugar ocho, 
Rosa Elia Portillo Ayala; nueve, Luis David Soto Quizaman; 10, Alfa Alejandra Méndez 
Frasco; 11, José Antonio Medina García. En la 12, Megan Cortés Plancarte; en el lugar 13, 
Iván Arredondo Vázquez; 14, para Milagros Azucena Paredes Escalante; 15, José Pablo 
López Rivera y la posición 16, Karla Zayuri Tovar Gil. COMPARTIR FACEBOOK X 
 
Evidencian adjudicaciones directas en Administración de Alfonso Martínez 
En la opacidad, la contratación de obra pública y de servicios en el ayuntamiento de Morelia. 
Solo en 2023, la administración de Alfonso Martínez Alcázar entregó 53 contratos por 
adjudicación directa entre socios, amigos y conocidos. El monto sumado de dichos 
contratos no es menor; en total ascienden a 248 millones 790 mil 915 pesos solo en lo que 
respecta a la gestión del 2023. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Mayoría de comunidades indígenas instalarán casillas electorales: Bedolla 
El Gobierno de Michoacán continúa las mesas de diálogo con representantes de 
comunidades indígenas para garantizar la instalación de casillas electorales el próximo 2 
de junio. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que entre las 38 comunidades 
indígenas con autogobierno y el municipio de Cherán, se tiene proyectado montar 190 urnas 
del Instituto Nacional Electoral (INE) para que las y los ciudadanos ejerzan su derecho a 
votar.  
 
Ramírez Bedolla, mejor aprobado en Michoacán que AMLO: Mitofsky  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, goza de una mayor aprobación 
ciudadana en la entidad que el propio presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
reveló la última encuesta de Consulta Mitofsky. De acuerdo a la última medición 
demoscópica, al cierre del primer trimestre de 2024, el mandatario estatal concluyó el año 
con una aprobación del 53.4 por ciento. 
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Aún por actualizar el 46 por ciento de los semáforos de Morelia: Sedum 
De los 110 semáforos de Morelia que pertenecen al Ayuntamiento Municipal han sido 
actualizados 60 hasta la fecha, faltando cerca del 46 por ciento de reparación, informó la 
titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Joanna Margarita Moreno 
Manzo. En entrevista, la secretaria precisó que la falla en estas señaléticas se debe al 
desgaste de los censores que se ponen en el pavimento y que van detectando el número 
de vehículos que transitan por las zonas; así como algunas obras que han dañado el 
sistema semafórico.  
 
Fallece el médico y político michoacano Rafael García Tinajero  
El médico, intelectual y político Rafael García Tinajero falleció a la edad de 64 años, en esta 
ciudad. Fue fundador y diputado del Congreso de la Unión por el Partido de la Revolución 
Democrática, consejero municipal, estatal y nacional de este instituto político al que 
renunció hace un año, junto con otros consejeros estatales y ya no se afilió a otro partido. 
Era un político crítico, pero mesurado, respetuoso y firme en sus convicciones, siempre 
dispuesto a ayudar a la causa social, señalan sus amigos Lázaro Cortés y Antonio Soto.  
 
Preocupante escasez de agua en Morelia; tiene 19 pozos secos  
No estamos como Nuevo León en Morelia, todavía, sin embargo, hay 19 pozos secos y 25 
han reducido su producción de agua y el cerro del Águila que sirve como recarga para el 
manantial de la Mintzita -que abastece entre el 30 por ciento de agua a la ciudad-, ha sufrido 
estragos en su vegetación por mano del hombre.  El diagnóstico es poco favorable para 
cerca del millón de habitantes que hay en la capital michoacana. Ya no hay marcha atrás. 
Hay que cuidar el agua, reciclar y evitar gastarla en cosas innecesarias.    
 
¿Dónde quedó el Lago de Pátzcuaro?  
La tragedia comienza a observarse desde los primeros metros de la carretera libre hacia 
Erongarícuaro. La camioneta que lleva el pull de prensa, avanza, sube unos metros y se 
visualiza una escena apocalíptica. Toda la parte trasera alta del Lago de Pátzcuaro, un 40 
por ciento, según las autoridades, seca, agrietada, lesionada. “!No puede ser posible! ¡El 
GPS marca agua aquí!”, comenta agobiado el funcionario de prensa del Gobierno de 
Michoacán. Y si, en efecto, ya no hay pizca de agua, no humedales, no fango, siquiera.  
 
Pobladores desmienten que se pueda llegar caminando a Janitzio, pero la crisis 
del lago de Pátzcuaro es real 
El suelo agrietado, basura y una ilusión óptica de estar tan cerca de la Isla de Janitzio como 
para llegar caminando, es lo que se puede apreciar en el fondo del lago de Pátzcuaro que 
ante la crisis que vive por la sequía hace de la parte donde no hay agua un panorama 
desolador al simular un desierto. Sin embargo también se debe dejar claro que aún no se 
puede cruzar todo el lago caminando, porque hay varios canales de navegación que hacen 
que esto no pueda realizar, aunque no es imposible si sigue el descenso del agua.  
 
DIF Michoacán brinda atención integral a los adultos mayores 
El Sistema DIF Michoacán, a través de la Procuraduría de la Defensa y Representación del 
Adulto Mayor, brinda servicios de atención integral a las personas adultas mayores en 
situación de riesgo o desamparo, a partir de los 60 años. La Procuraduría de la Defensa y 
Representación del Adulto Mayor, tiene entre sus atribuciones, impulsar y promover el 
reconocimiento y ejercicio pleno de los derechos políticos, económicos y sociales de las 
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personas adultas mayores, además de promover y representar ante la autoridad 
competente cualquier trámite, querella, denuncia o demanda, en la vía civil, mercantil, 
administrativa, penal, y laboral.  
 
Estas son las multas y recargos que puedes ahorrarte si pagas tu refrendo  
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través del Servicio de Administración 
Tributaria de Michoacán (SATMICH), hizo un llamado a las personas que aún no han 
pagado el refrendo vehicular 2024 para que lo hagan durante el lapso de este mes y eviten 
multas y recargos. De acuerdo con un comunicado de prensa, el 1 de mayo habrá que 
añadir mil 86 pesos adicionales al costo normal de mil 105 pesos, es decir, la cuenta total 
ascendería a 2 mil 191 pesos.  
 
Se difunden derechos de los peatones desde la primera infancia 
Con el objetivo de promover los derechos de los peatones, la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad (Sedum) realiza pláticas en escuelas primarias de la entidad para 
generar conciencia sobre el respeto a las personas que transitan por la vía pública. Bajo el 
lema “Embajadores de la Movilidad”, se llevan a cabo recorridos en planteles donde a través 
de charlas y prácticas se les enseña a las niñas y niños sobre los derechos que las personas 
peatonas tienen dentro de la sociedad, basándose en su jerarquía.  
 
Llama DIF a visibilizar y concientizar el autismo  
En el marco de la conmemoración del Día Mundial de concientización por el autismo, el 
Centro de Rehabilitación y Educación Especial del Sistema DIF Michoacán, capacitó y 
presentó actividades para las y los usuarios pacientes y sus familias, trabajadores y público 
en general, con el propósito de visibilizar y concientizar sobre su condición y características. 
En un comunicado se informó que durante el evento se realizó la feria en torno al autismo, 
con estands sobre el abordaje que se da a una persona con autismo y sus familias, además 
de actividades de sensibilización y capacitación en torno a esta condición, para promover 
un mensaje de inclusión y generar conciencia en la búsqueda de un mundo más justo para 
las Personas con Discapacidad.   
 
Arantepacua exige que se cancelen candidaturas a Silvano y Juan Bernardo 
Comuneros de Arantepacua se manifestaron este día a las afueras del Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) para exigir se les niegue el registro como candidatos a Silvano 
Aureoles y Juan Bernardo Corona. Esto por considerarlos como principales responsables 
del violento operativo, el cual dejó cuatro fallecidos y 23 lesionados el 5 de abril de 2017 en 
esta comunidad enclavada en la Meseta Purépecha. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Detención de cineastas fue por portación de armas falsas: Ayuntamiento 
El Ayuntamiento de Morelia aclaró que la detención de los cineastas en la Plaza de la Paz 
fue por la portación de réplicas de armas sin permiso. La Policía municipal atendió 
un reporte de personas fuertemente armadas a plena luz del día en dicho lugar público, por 
lo que se hizo una movilización hacia la plaza pública. Personal de las productoras Ola 
Studios TV y Art Ríos Studios se encontraban en grabaciones de un metraje. 
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“Sin un peso de deuda”, Ciudad Administrativa de Morelia abrirá sus puertas en 4 
semanas 
Considerado el edificio más grande construido en Morelia, en una superficie de 11 mil 500 
metros cuadrados, y sin un solo peso de deuda, la nueva Ciudad Administrativa de la capital 
michoacana abrirá sus puertas en un plazo estimado de 4 semanas para concentrar en un 
solo espacio a las 33 oficinas de atención al público del ayuntamiento capitalino. En 
entrevista, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar informó que con el ahorro que lograrán de la 
renta de los inmuebles que ocupan los edificios municipales, cubrirán el costo de la 
construcción, calculado en 144 millones de pesos, en un plazo de 5 años y darán un paso 
a la simplificación de los trámites. 
 
OOAPAS verificará acceso al agua en tenencias 
Tenencias cercanas a la mancha urbana de Morelia podrían ser atendidas por el Organismo 
Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), en la proveeduría del 
líquido, refirió el titular de la paramunicipal, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. En conferencia 
de prensa realizada, Oswaldo Rodríguez explicó que las tenencias se rigen, en su mayor 
parte, por comités y órganos administradores del agua potable, que no necesariamente 
garantizan el acceso al servicio a la población. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Reconoce SEE persistencia de conflictos escolares  
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) reconoce que es constante la situación de 
conflictos en las escuelas de Michoacán, pero asegura que estos son normales, ya que es 
complejo que los más de 9 mil planteles que existen estén siempre en armonía. Sin 
embargo, reconoció en entrevista tras su asistencia a las jornadas académicas del Colegio 
de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) que se han definido esquemas para dar 
una pronta atención a las quejas presentadas por su planta académica o con padres de 
familia.  
 
Felicita Ramírez Bedolla a galardonados del Cobaem en las 40 jornadas  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó el nivel académico de los 45 mil alumnos 
que estudian en el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), al realizar 
la clausura de la cuadragésima Jornada Estatal Académica, Cívica, Cultural y Deportiva. 
En un comunicado del Gobierno de Michoacán precisa que durante el evento el mandatario 
detalló que la preparación de los egresados de esta institución de educación media 
superior, les permite acreditar cualquier examen de admisión para ingresar a universidades 
o tecnológicos del país. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Con pruebas de VPH y Papanicolau, detección oportuna del cáncer 
cervicouterino 
El Virus del Papiloma Humano (VPH) es el causante del cáncer cervicouterino, el cual es 
curable si se detecta a tiempo, lo que permite a las pacientes una buena calidad de vida, 
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es así, que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a las mujeres a acudir a su 
unidad médica más cercana a realizarse prueba de VPH y papanicolau. Importante 
mencionar, que un diagnóstico positivo al VPH no significa que se desarrollará cáncer de 
cuello uterino, ya que detectar a tiempo las células precancerosas ayudan a evitar que se 
transformen en cáncer.  
 
Capacitados 500 estudiantes de odontología en urgencias médicas: SSM  
Capacitados 500 estudiantes de la Facultad de Odontología de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) como primeros respondientes en urgencias médicas 
por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Señala un comunicado que paramédicos 
del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) fueron los encargados de brindar a 
las y los estudiantes el curso taller, donde se les brindaron herramientas básicas para 
reforzar sus capacidades de respuesta ante cualquier emergencia.   
 
Atiende SSM brotes de dengue en Huetamo y LC: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) continúa con acciones preventivas para controlar plagas por dengue, principalmente 
en las zonas donde se han reportado contagios como los municipios de Huetamo y Lázaro 
Cárdenas. Señala un comunicado de prensa que, el mandatario refirió que las brigadas 
para eliminar los criaderos del mosquito transmisor del dengue, zika y chikungunya, se 
mantienen permanentes en todo el territorio estatal en coordinación con los ayuntamientos, 
jefes de tenencia y encargados del orden. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Al alza robo de vehículos en Michoacán; en promedio 10 diarios durante enero y 
febrero 
De acuerdo a las cifras que publica la Fiscalía General del Estado de Michoacán respecto 
a la incidencia delictiva, se reportó que durante el primer bimestre de 2024 se cometieron 
601 delitos de robo de vehículos, cifra superior a la registrada en el mismo periodo del año 
2023 y que en promedio, significa un aproximado de 10 vehículos que fueron sustraídos 
diariamente. Los datos de la Fiscalía del Estado, refieren que de los 601 delitos de robo de 
vehículos que fueron denunciados ante esa instancia, 314 se cometieron durante el mes de 
enero y 287 en febrero.  
 
Hallan 3 cadáveres calcinados dentro de un vehículo en la Morelia-Quiroga  
Tres personas fueron asesinadas y calcinadas en un vehículo, la mañana de este domingo 
sobre la carretera Morelia-Quiroga, a la altura de la localidad de Cuanajillo. Automovilistas 
reportaron a las autoridades que a un costado de la ruta vehicular se encontraba un vehículo 
Chevrolet tipo Aveo, el cual estaba envuelto en llamas. Al sitio acudió la Policía de Morelia, 
que confirmó la denuncia ciudadana y localizó el automóvil incendiado, dos cartuchos 
percutidos a un costado y tres cadáveres calcinados en el interior del automotor.  
 
Joven mujer muere al llegar a un hospital, tras ser balead en Apatzingán; ya fue 
identificada 
Una joven mujer murió al ser ingresada al Hospital Regional de Apatzingán, a donde fue 
trasladada luego de ser blanco de una agresión con disparos de arma de fuego en la colonia 

https://www.fiscaliamichoacan.gob.mx/
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Centro de esta urbe. Al respecto se supo conocer que esta madrugada las autoridades 
recibieron el reporte de una persona baleada por fuera del cajero automático de la tienda 
Mega Elektra, ubicada sobre la calle Constitución de 1814 Sur.  
 
Denuncia comunidad de Tangamandapio ataque con bombas lanzadas con drones 
La comunidad indígena de Tarecuato, del municipio de Tangamandapio, fue blanco de un 
ataque con bombas tripuladas por drones, agresión que no dejó personas lesionadas, pero 
que puso en alerta a la población, porque en materia de seguridad, “estamos mal, estamos 
con miedo, no nos queda de otra que organizarnos”, declaró el secretario del Consejo 
Comunal, Severiano Manzo. En entrevista telefónica confirmó el ataque a las instalaciones 
de la policía comunitaria, donde explotaron dos bombas.  
 
Ultiman a taxista en Uruapan  
Un taxista murió tras un ataque a balazos registrado la tarde de este viernes en Uruapan. 
Sobre el hecho se informó que el taxista circulaba por calles de la colonia Francisco J. 
Mújica, cuando fue atacado a balazos y resultó lesionado. Herido, trató de llegar al Hospital 
Regional conduciendo el vehículo, pero al llegar al cruce del Libramiento Oriente y el 
Bulevar Industrial dejó de existir, debido a las lesiones de los impactos de bala. La Fiscalía 
Regional de Uruapan acudió rápidamente al sitio y realizó el levantamiento del cuerpo para 
trasladarlo al Semefo local. 


